

25. Mai 2011

Categories : [Archiv](#)

Deutschsprachige Nachrichten aus Panamá

Steigende Staatseinnahmen



Wirtschafts- und Finanzminister Alberto Vallarino stellte eine aktualisierte Information hinsichtlich der Einnahmen des Staates dar nach erfolgter Steuerreform, in Kraft seit Juli 2010.

Bis zum 1. Quartal des laufenden Jahres hat man aus der von 5% auf 7% erhöhten Umsatzsteuer USD 184,8 Millionen mehr eingenommen oder 17,6%. Pro Jahr waren Schätzungen von Mehreinnahmen von USD 200 Millionen erfolgt, das wird man demnach übertreffen.

Die normalen Steuereinnahmen sind um 37% angestiegen.

Der Minister konzedierte, daß die für den Fiskus positiven Zahlen zusätzlich auf ein Wirtschaftswachstum zurückzuführen sind, das die Erwartungen übersteigt.

Das Wirtschaftsforschungsinstitut „Indesa“ ging zuletzt von einem Anstieg des Bruttoinlandsproduktes für 2011 von 12% aus.

Metro-Bus bis ins Kanalgebiet

In gut drei Wochen wird der neue Metro-Bus so weit sein, seinen Linienverkehr bis ins Gebiet

des Kanals auszuweiten.



Bei einem Tarif von 45 Cents sind dann auch erreichbar Los Ríos, Corozal, Cárdenas, Pedro Miguel, Paraíso und Gamboa.

Kartoffelpreise und mehr

Gehandelt wird das Libra Kartoffeln bei den Großhändlern derzeit zu einem Preis von 45 Cents. An den Endkunden verkauft wird dieses Libra zu USD 1,07.

Gemüse wird in Zeiten der Überproduktion von den landwirtschaftlichen Betrieben abgegeben für 8 Cents/Libra. In manchen Zeiten findet man das in den Supermarkt-Regalen für USD 1,55 oder gar USD 1,65.



Einige Panamaer wollen zu schnell reich werden. Die Landwirtschaftsbetriebe Chiriquís produzieren alljährlich Lebensmittel, für die sie etwa USD 100 Millionen erhalten. Auf dem Weg von chiricanischen Cerro Punto über eine Wegstrecke von 550 km nehmen die landwirtschaftlichen Produkte im Preis etwa 125%, in manchen Zeiten des Jahres um bis zu 200%.

Die Lebensmittelproduzenten stören sich selbst an diesem Zustand. Vom Produktionsbetrieb bis hin zur lokalen Sammelstelle der Produkte hätte man die Preise noch unter Kontrolle. Danach aber nicht mehr. Da waschen sich viele Hände ihre Hände.

Die Transportkosten allein können das nicht sein. Ein Transport umfaßt zwischen 500 und 600 Quintal (1 Quintal = 45,3 kg). Das Fahrzeug frißt an Sprit etwa USD 400,00. Der Fahrer bekommt noch einmal USD 128,00 für die Tour von Chiriquí in die Hauptstadt.

Es wird nicht nur international mit dem „Rohstoff Lebensmittel“ spekuliert. Inländische Zwischenhändler stehen allem in nichts nach.

Im Zweifel sollte man immer beim Produzenten kaufen. Der Straßenrand ist oft qualitativ besser und billiger ohnehin.